

Netzübergreifende Zusammenarbeit – Publikationen - Veranstaltungen

## Rückblick zum DEGAM-Kongress 2023 in Berlin

### Mitglieder der Initiative DESAM-ForNet beim DEGAM-Kongress



Foto: DEGAM / Antje Boysen

Die Initiative Deutscher Forschungspraxennetze – DESAM-ForNet zeigt mittlerweile deutlichen Effekt auf die allgemeinmedizinische Publikationslandschaft.

Beim **DEGAM-Kongress** wurden zahlreiche Beiträge präsentiert, die im Kontext der Forschungspraxennetze entstanden sind.

Nicht nur die Zwischenergebnisse der **sechs Forschungspraxennetze BayFoNet, FoPraNet-BW, HAFO.NRW, RESPoNsE, RaPHaeL und SaxoForN** wurden vorgestellt, den Kongressbesuchenden wurden ebenso als Resultat der netzübergreifenden Zusammenarbeit einige Beiträge geboten:

- In zwei Symposien der **AG Partizipation** wurden Praxisbeispiele sowie die Evaluation von Beteiligungsformaten adressiert.
- Mit dem Minimal Data Set wurde die erste **netzübergreifend** konzipierte **Machbarkeitsstudie** zur Zusammenführung aggregierter Patientendaten präsentiert.
- Die neu gegründete **DEGAM-AG Studienassistentz** brachte mit einem Workshop dieses unverzichtbare Berufsfeld in den Fokus.
- Die Rolle der Allgemeinmedizin im **Netzwerk Universitätsmedizin (NUM)** wurde in einem Workshop diskutiert – hier zeigen sich spannende Dynamiken, deren Ausgang zum jetzigen Zeitpunkt noch offen ist.

## Forschungsinfrastruktur in der Hausarztpraxis

### Information und Austausch

Wie soll es mit der Initiative DESAM-ForNet nach 2025 weitergehen?

Am **Mittwoch, den 15. November** von **12:00 – 13:00 Uhr** wird der Stand des **DESAM-ForNet 2.0 Konzepts online** vorgestellt und diskutiert. Über unsere Webseite [www.desam-fornet.de](http://www.desam-fornet.de) gelangen Sie unter der Rubrik Termine zum Link. Die Veranstaltung ist kostenfrei.

Wir freuen uns auf Ihre Teilnahme!

### AKTUELLES aus der Initiative

Die Arbeit an einem **DESAM-ForNet 2.0 Konzept** zur Verstärkung der hausärztlichen Forschungspraxennetze als eigenständiger Teil der Universitätsmedizin geht voran.

Gemeinsame Instrumente und Standards bereiten multizentrischen Forschungsprojekten den Weg und schaffen die Grundlage, Patientinnen und Patienten in ihren Lebenswelten, sektorenübergreifend auf ihrem Weg durch das Gesundheitssystem langfristig und nachhaltig mit bedarfsgerechter Forschung zu begleiten.

Um Ihnen einen umfassenden Eindruck über diese und weitere Themen innerhalb der Initiative DESAM-ForNet zu vermitteln, haben wir unsere Webseite [www.desam-fornet.de](http://www.desam-fornet.de) überarbeitet.

Ab sofort informieren wir Sie nicht nur über alle innerhalb der Initiative anstehenden Termine und über Neuigkeiten und Aktivitäten aus der Initiative, wir geben Ihnen auch einen tieferen Einblick in unsere Events anhand unserer Foto- und Videogalerie (Fotos zum DEGAM-Kongress finden Sie z. B. HIER).

Ihr Team der Koordinierungsstelle

### Forschung in der Hausarztpraxis



Hören Sie HIER in den „ÄrzteTag“-Podcast: Ist Versorgungsforschung etwas für die Praxis, Dr. Landgraf und Dr. Heinz?